

## Farmacoepidemiología de medicamentos psicofármacos en la Seguridad Social de la Provincia de Misiones (IPS)

1. Juan Carlos Luján Falkowski - Universidad Nacional de Misiones, Universidad Católica de las Misiones. jcfalko@gmail.com
2. Enrique Montiveros - Universidad Cuenca del Plata, Universidad Nacional de Misiones.
3. José María Blariza - Universidad Nacional de Misiones, Universidad Católica de las Misiones.
4. Eduardo Bañay Sassone - Universidad Nacional de Misiones
5. Silvia Reina- Universidad Católica de las Misiones

Estudio farmacoepidemiológico de psicofármacos, incluidos en las prestaciones ambulatorias de la Obra Social Provincial de la Provincia de Misiones: de enero a octubre de 2018. Objetivos: construir indicadores farmacoepidemiológicos estandarizados y anualizados de acuerdo a protocolos de Estudios de Utilización de Medicamentos. Metodología: Estudio descriptivo, retrospectivo, exploratorio utilizando el sistema anatómica-terapéutica-química (ATC) sobre los códigos N05B Benzodiazepinas, N06A Antidepresivos, N05A Antipsicóticos, N03A Antiepilépticos, N05CF Drogas relacionadas a Benzodiazepinas, N05AN Litio y N06BA Simpaticomiméticos Activadores Centrales. Utilizando rutinas SQL (Structured Query Language) sobre bases de datos (cerca a 240.000 y 373 registros respectivamente), se obtuvieron indicadores: de tasa uso receta afiliado año, de consumo por droga DDD/1.000 habitantes/día (DHD) y una adaptación del costo por habitante día (CHD). Resultados: Se han obtenido indicadores de consumo: como tasa de uso benef./año de 5,24. Donde los psicofármacos componen el 16% del costo farmacéutico total. De la misma manera se obtuvo un costo por habitante día (CHD) cercano a un 15% en el gasto total farmacéutico, de la misma manera se constata que la cobertura presenta el 51% verificándose un gasto de bolsillo del 49%. El grupo farmacológico de mayor consumo es el de benzodiazepinas cerca del 50% de las DDD vendidas, antidepresivos 29% de las DDD y antipsicóticos 9%, no obstante en términos de gasto farmacéutico los de mayor gasto relativo son los antidepresivos, seguido por los antipsicóticos y las benzodiazepinas con un 26% en tercer lugar. Discusión: Los valores de indicadores de uso farmacéutico general, y de uso de medicamentos psicofármacos son levemente inferiores a estudios de referencia argentinos, europeos y latinoamericanos, caracterizándose la frecuencia de drogas por categoría y en función al cálculo proporcional de gasto farmacéutico. Conclusión: Es de interés el seguimiento del consumo de psicofármacos en términos comparativos con referencia a EUM análogos en otros países europeos y latinoamericanos.

**Palabras claves:** Psicofármacos, Farmacoepidemiología, Uso Racional del medicamento.